

Año IV

TRABAJO

N.º 110

Aparece semanalmente

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 6 Agosto 1911

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

PARTIDO SOCIALISTA - OBRERO

COMITE NACIONAL

A las organizaciones del Partido

Estimados compañeros: El Comité Nacional ha acordado señalar como fecha para la celebración del IX Congreso del Partido la de los días 12 al 15 de Octubre próximo. Para adoptar esta resolución, ha tenido en cuenta el Comité, no sólo las muchas é ineludibles atenciones que pesan sobre todos sus individuos como consecuencia de las circunstancias políticas actuales, sino el propósito que persigue de obtener mayor economía en los viajes de los delegados, recabando de las Empresas ferroviarias la aplicación de las tarifas que existen adecuadas para estos casos, de lo cual se dará oportuna cuenta á las Agrupaciones.

El Comité aprovecha esta ocasión para recordar á las colectividades del Partido que aun no hayan adquirido las tarjetas de este año, se provean de ellas lo más pronto posible, así como que le participen el número de afiliados con que en la actualidad cuentan.

Madrid, 23 de Julio de 1911
Por el Comité Nacional, *Amalio del Rey*, secretario.—*Pablo Iglesias*, presidente.

De nuestro pueblo

El cacique es muy honrado; pero.....

1.º Dificulta la traida al pueblo de las ricas aguas potables que éste posee y que hoy se pierden en la acequia. Y conste que si no las ha entregado ya á los propietarios de Aguas del Pantano, es porque ciertas cosas no pueden hacerse en estos tiempos de Conjunción Repu-

blicano-Socialista. Las mujeres sufrirán por la escasez de aguas, pero ¡vayan allá, por lo que valiesen, sus maldiciones! El odio es santo.

2.º No hay nadie en Elche que se sienta con entusiasmos para cantar desinteresadamente las alabanzas del cacique, y ha habido que alquilar plumas mercenarias como la de *el comediante*, el desdichado Pujos y otro que saldrá pronto á escena. Individuos de esta naturaleza moral, que causan repugnancia á algunos de sus propios correligionarios, son los que rodean al cacique. Y menos mal si éste los pagara de su bolsillo particular; lo peor del caso es que les da el sueldo el pueblo para que sirvan al cacique.

3.º Se intenta echar al Secretario del Ayuntamiento y ceder unas partidas rurales á Santa Pola, que aparte otros perjuicios, acarrearía á algunos propietarios el de no poder regar con aguas del Pantano, ya que éstas, según está escrito, solo pueden emplearse en tierras del término municipal de Elche, y este carácter lo perderían las partidas que fuesen cedidas al vecino pueblo de Santa Pola.

4.º El día 1.º de Enero de 1912 deben desaparecer los consumos y los consumidores en Elche como desaparecerán en otras muchas poblaciones y han desaparecido en Alicante, por ser nuestra ciudad de más de 30.000 habitantes; pero esto no lo veremos porque el cacique ya hará lo necesario con objeto de que esa importante mejora de desterrar la plaga del terrible impuesto no llegue á nuestro vecindario, para el cual sueña el cacique con una cárcel muy grande....

Y hasta luego.

Que, desgraciadamente, tendrá que ser pronto.

8 dureses mensuales, según un periódico local, percibe *Paco Pujos* por sus escritos en defensa del cacique.

Así, al propio tiempo que trabaja por la conservación de un orden social que permite vivir á los granujillas, vigila por la existencia del pucherete.

Que es á lo que estamos.

¿Verdad, chinche de cárcel?

Vida Socialista

El número 63 de este valiente semanario publica los siguientes artículos:

Vida política, por Pablo Iglesias.—La toga, por Felipe Trigo.—La libertad moral, por F. Pi y Margall.—¿Un predecesor de los predecesores de Marx?, por Adolfo N Buylla.—Don Simeón el filósofo, por B. Luna.—La francomasonería, por Miguel Bakoutine.—La pena de muerte, por León Tolstoi.—Crónica: Lances de honor, por T. Alvarez Angulo.—La libertad y la razón, por M. Guyau.—La gran arma específica: ¿Oyes Pedro?... por Enrique Dickman.—Las dos Valencias, por J. Alcina Navarrete.—La ilustración y la mujer, por Pedro Parrilla.—La suprema razón, por Blas L. Díaz.—Miscelánea: La primera visita, por Goliardo.—Canto al pueblo (himno), por Emilio Gante.—La buena doctrina, por José Ingenieros.—Pasando el rato.—¡Porvenir!, por José Trigo Durán.—Grabados.

En la portada publica el retrato del Camille Huysmans, Secretario del Comité internacional del Partido Socialista.

Precio, 15 céntimos.

A mis compañeros de la Redacción de TRABAJO

Sería en mí una falta de consideración el no dirigiros por lo menos un saludo en estos días predestinados por los hijos de Elche para dar expansión al espíritu, y en particular vosotros que tanto lo necesitáis debido á la constante lucha que estais sosteniendo con patronos, autoridades y esbirros desvergonzados pagados por el cacique, que por su mal proceder son indignos de haber nacido en ese pueblo bellissimo rodeado de hermosos palmerales.

Gozad unos días, distinguidos camaradas, la brisa que se respira en la playa de Santa Pola; ensánchense vuestros pulmones con oxígeno puro; aprovechad los baños de mar para refrescar la sangre, y así podreis resistir con calma las insolencias de los hombres incultos que no alcanzan á comprender la misión que os habeis encomendado en bien de la humanidad.

Conozco vuestro temple: seguid bravamente la lucha, conse-

guireis vencer al reptil que por el apoyo del cacique os acosó con bravatas, falto de valor para realizarlas, vencido y humillado se arrastrará en la obscuridad como la culebra, para esconderse en el lupanar cenagoso, única virtud que dispone su vivienda.

A. SERRANO SÁNCHEZ

La semana trágica

Dos años hace que el funesto gobierno se lió la manta á la cabeza, y desatendiendo la opinión del pueblo, contraria á la que se llevó en tres días á los reservistas casados al matadero del Barranco del Lobo, donde sufrió nuestro ejército la hecatombe más grande é ignominiosa que registra la historia, por culpa de nuestros políticos turnantes, fracasados en «la debacle» del 98.

Pero el pueblo que recordaba tanto sacrificio hecho en la anterior guerra de Cuba y Filipinas inutilmente, vió reproducirse los horrores en Melilla y se movió á impulso de una protesta pacífica; pero la política reaccionaria acometió á los manifestantes que en las calles de Barcelona se demostraron en tal sentido, y de protesta se pasó á revolución, demostrando que no se puede gobernar sin contar con el pueblo que todo unánime tomó parte en el movimiento de protesta.

Maura, Cierva y sus secuaces hicieron lo que la zorra, que criando en compañía de los conejos los respeta, pero que cuando se marcha con su cria mata los conejos sin acordarse de la hospitalidad que le dieron.

Maura y Cierva vieron que se derrumbaba su gobierno y prometieron dejar memoria para dos generaciones, y así lo hicieron fusilando á Ferrer, Clemente García, Baró y otros, lo que les valió la protesta universal y su caída del poder, para no gobernar jamás, porque merecido lo tienen con sus torpezas.

El pueblo les odia y les ha declarado guerra sin cuartel, diciendo: monarquía sin Maura ó república, cueste lo que cueste, para borrar los fusilamientos de la semana trágica de Barcelona.

Preparemos nuestra protesta ya que las circunstancias son pareci-

das y que nos sirva de ejemplo lo de nuestros compañeros de Barcelona; y hagamos constar nuestra opinión al gobierno y que retire las fuerzas de Larache y Alcazarquivir, ya que nosotros no tenemos que ver en casa ajena.

FRANCISCO MARTINEZ

AGOSTO

6

DOMINGO

1602.—Estrénase en Londres Oteló, de Shakespeare.

De la vida

Los que pretendan describirla con exactitud sin peligro de caer en imágenes ficticias engendradas por la fantasía, es preciso que sonden minuciosamente sus arcanos para que puedan conocer rigurosamente de donde dimanan sus goces ó sus amarguras, sus múltiples contrariedades.

Los poseídos de la fortuna que la han pasado mirando solamente el lado esplendoroso que produce sus variados goces, hánse formado de ella disquisiciones tan erróneas, cuando han emitido juicios acerca de los sinsabores que sufre el proletariado, que el pesar me hizo sonreír muchas veces por reconocer que era el medio más factible de despreciar injustas suposiciones.

Para los felices de la tierra no existen dolores que laceren el alma de las muchedumbres trabajadoras, sino son aquellas producidas por sus rebeldías.

Rasgo característico de estos hechos, es la opinión corriente que los satisfechos manifiestan sin reservas extrañándose de las necesidades que sufren los proletarios.

Apoyan sus juicios en que, siguiendo el procedimiento del ahorro, bien pueden reunir alguna existencia que les sirva de remedio en los frecuentes periodos de crisis.

Nada tan falto de fundamento y más revelador del desconocimiento de las cosas.

¿Cómo llegar á reunir esa existencia, si allí donde el obrero vive sujeto á un salario es éste tan ínfimamente reducido que no le permite subvenir las necesidades del momento?

Y si por el contrario vende sus fuerzas musculares realizando la jornada por piezas ó á destajo, el patrono ha reducido de tal forma el precio de la mano de obra, ó bien emplea materiales tan inferiores, que dificultan considerablemente la manera de producir, de forma que, aun trabajando una jornada exce-

sivamente larga, tampoco se puede llegar á practicar el sistema del ahorro preconizado por las clases elevadas, y perjudicial en todos los casos para la nutrición del organismo mientras el salario no sea más elevado.

Es muy cómodo sustentar esa opinión como recurso salvador de las miserias que el oprimido sufre, cuando no se ha penetrado jamás en la entraña del hogar obrero, y no se ha visto transcurrir meses y meses alimentándose de legumbres y vejetales y escaseando el pan á cada instante. Cuando no se ha escuchado el llanto de inocentes criaturas que careciendo de abrigo que les resguarde de los rigores invernales para que el frío desolador no entumezca sus miembros faltos de nutrición. Cuando no se ha observado como la desgracia sume en cruenta dolencia á seres queridos sin poder disponer de recursos para atender á sus necesidades, aún cuando, como único recurso de salvación, se haya recurrido á pignorar los pocos harapos con que cuentan las familias obreras.

Y si después de padecer estas calamidades, les sorprende una intensa crisis de trabajo en que se pasan en blanco numerosos días, entonces, á la par que la idea de la emigración surge potente, el espíritu de rebeldía contra las injusticias sociales que padece, medio más seguro de conseguir que cesen sus angustias, que siguiendo la práctica del ahorro; pues está demostrada la imposibilidad de su consecución en que la burguesía ha tenido muy en cuenta de establecer una tasa de salario que no exceda de una cantidad indispensable para que el obrero pueda atender estrictamente á las necesidades de su existencia, y por consiguiente tenerle sumido á sus caprichos por las negruras de la escasez reinante.

Estas vicisitudes porque pasan los trabajadores, hay que vivirlas para conocerlas, y se comprenderá de sobra la razón que les asiste para rebelarse contra los privilegios existentes y contra la perjudicial garrulería ambiente que pretende embaucarle con mentidas recompensas celestiales.

FLORIDAN FENELIN

Tribuna Obrera

Todos son igual

Los patronos albañiles, sin duda queriendo darse á conocer como dignos representantes de su clase, y viendo un peligro en perspectiva para sus intereses en la sociedad de albañiles, dado el incremento que ha tomado ésta, han principiado ya á no tenerle á esta colectividad el respeto y consideración que se merece.

Con motivo de haber dirigido estos señores una comunicación á la Sociedad de Albañiles, pretendiendo que estos cedieran á una peti-

ción que les hacían, pero estos compañeros, hábiles ya en estas lides, no han caído en el lazo y como es consiguiente no han cedido á la petición de los patronos.

Claro está que esta resolución les fué comunicada á los patronos en la misma forma que se les pidió, por medio de oficio, pero ¿qué dirás, caro lector, que han resuelto los patronos albañiles? Pues dándoselas de listos, ó queriéndose significar como expertos y hábiles, han resuelto después de enterarse del contenido de la comunicación que les dirigió la Sociedad de Albañiles, devolverles á estos el oficio, comunicándoles que no conocen la sociedad patronal de este oficio: más fresca ya no se puede concebir.

No sabemos si estos señores estarán constituidos oficialmente; pero aún que no lo estén no tienen inconveniente, cuando ofician á los obreros, firmar uno de ellos como presidente.

Y si esto es así, ¿cómo se atreven á decir que no conocen á la sociedad patronal? Esta conducta, aparte de no revelar ninguna seriedad, solo revela el correr el más grande de los ridículos.

Y, además, que aunque el oficio que se les remitió estuviera mal dirigido (cosa que dudamos) no cabe la excusa de decir que no conocen la sociedad patronal, porque al leerlo como lo hicieron, pudieron ver que el contenido era en contestación á la suya.

Señores patronos, los antiguos tiempos de vuestro dominio cambiaron ya; con los obreros no se puede jugar tan descaradamente; estos saben cumplir con su deber y no es extraño que algún día os salga la criada respondona.

*

En la industria alpargatera hay un patrono tan SERIO que no se puede pedir más.

Este serio, con toda su seriedad, está observando una conducta por todos conceptos censurable y provocativa.

Los operarios de su casa que le exigen el dos por ciento, ya saben el riesgo que corren: les molesta todo lo que puede, haciéndoles hacer todos los viajes que quiere para conseguir dos tarcas.

Este patrono, además de ser uno de los que más descaradamente infringen la plantilla, aun les está usurpando á aquellos compañeros más débiles el dos por ciento: y esto es un abuso y un atropello inauditos, que los costureros de esa fabricación, por dignidad, no deben tolerar.

Hora es ya de que á este explotador le pongan freno á sus desmanes; este es soberbio, incorrecto, intratable, y nosotros los costureros no debemos por más tiempo aguantar que este patrono tan SERIO ejerza una explotación tan inicua é inhumana: éste no se vé harto de exprimirle el sudor al obrero y debemos de poner coto ya á tanto atropello.

No por muy SERIO que sea un patrono, cumple con sus operarios con seriedad.

*

«La Constante», Sociedad de Hieladores á base múltiple, de esta Ciudad, ha acordado declarar á TRABAJO su órgano en la Prensa local.

Esta organización, recientemente constituida, alcanza una bonita cifra de asociados, entre los cuales reina excelente espíritu societario. Adelante, camaradas.

PINGAZOS

«La Defensa», periódico rastreo y ruín, manchó sus columnas afirmando que los lusitanos no están conformes con la república que expulsó á los Braganzas y á toda la roña clerical. ¿Tendrán mala cizaña? ¿Serán embusteros los que tales patrañas inventan?

Voy á demostrar á esos carambanas—pero con pruebas irrefutables—que la república de Portugal está consolidada, arraigada de tal manera, que no puede ser más, y que los que tienen la dicha de disfrutar tan beligerante estado, están en un todo conformes con el cambio de régimen.

Oído á la caja:

Todo el mundo sabe que para constituir las cortes se eligieron unos 200 diputados. ¿Triunfó algún monárquico? No. ¿Y católico? Ninguno.

De modo que, excepto un socialista, el parlamento portugués es netamente republicano. Y por si esa prueba no os es suficiente, allá va otra no menos aplastante.

Cuando los monárquicos intentaron (torpes) hacer la contra-revolución, el gobierno llamó á filas á 75.000 reservistas; estos obedecieron la orden sin la menor protesta, y empuñaron las armas dispuestos á sacrificar sus vidas por la república que les libró de una tirana é inmoral monarquía.

No se si estos recientes hechos, tan verídicos como ejemplares os convencerán.

Sois tan tercos...

Supongamos por un momento que en Elche se acaban de verificar elecciones para concejales, en las cuales se han elegido doce individuos y han tomado parte republicanos, carlistas y monárquicos; los carlistas han obtenido un colosal triunfo llevando doce concejales al municipio, aplastando á las demás fracciones. (Sabemos que no llegáis als pits de un fardacho, pero pongámoslo así por ejemplo).

En este caso, el pueblo ha demostrado que está en un todo conforme con el programa tradicionalista, que no es otra cosa que lo que ha sucedido en la ya consolidada república portuguesa.

De modo que si queréis tomar un buen consejo, no mancheis más

TRABAJO

cuartillas tratando de embaucar á vuestros pocos lectores desvirtuando la verdad, porque reirán á mandíbula-batiente, y sabed que el régimen de los Braganzas ha caído para siempre y que Manolo será toda su vida un rey de guardarropa, como vuestro Jaime con su bigote de cerdo.

La corona de Francia

está en un pozo,
y los carcas la quieren
para un buen mozo.

¿Serán mochales?

No se hacen los dulces
para animales.

Dice E. Giménez Monroy que el calificativo carlista supone, para todo hombre honrado, el equivalente de asesino, ladrón, traidor, cobarde y cien dicitos más á cual más deshonesto, y que al cambiarlo por jaimista, parece que se atenúa algo el mal efecto.

Estoy con usted Sr. Giménez.

Desde hoy les llamaré **CARLISTAS** que significa robo, asesinato, violación, incendio...

No sé quién será el que en «La Defensa» se inventa milagros de esta ú otra Virgen; pero sea cual fuere á él me dirijo para pedirle, hasta de rodillas si fuera preciso, que no manche columnas para decir barbaridades como carros, porque estamos en el siglo XX y *les panchos* pasaron de moda.

¿Qué concepto formará el forastero que leyese tales absurdos? Es toy seguro que exclamarán: «Poco ilustrado estará Elche en cuanto se le habla de milagros.»

La iglesia con sus mentiras
engaña á muchos incautos;
pero, señores, por Dios
y casi todos los santos,
que no son tontos del todo
para tragar los milagros.

JUVENTUD SOCIALISTA - OBRERA

Ha quedado definitivamente constituida esta entidad Socialista.

La Junta de Gobierno la componen los siguientes miembros:

Presidente, Hipólito Miñana Antón; Vicepresidente, Marcial Torres Sabuco; Secretario del Interior, Juan Hernández Rizo; Secretario del Exterior, Santiago Soler Sánchez; Tesorero, Francisco Maciá Amorós; Contador, Juan Bautista Adsuar Sala; Cobrador, José Vicente Ruiz; Vocales, Antonio Botella Román, Antonio Serrano Escribano y José Botella Maciá.

Al constituirse esta Juventud, envía un fraternal saludo á las demás organizaciones Socialistas y obreras y en especial á nuestras hermanas las Juventudes.

EL COMITÉ

También ha acordado la Juventud Socialista declarar á **TRABAJO** su órgano en la Prensa local

Al dar nuestra cariñosa bienvenida á los valientes jóvenes, confiamos en que por su labor constante y decidida, vienen á realizar lucha verdadera por el crecimiento de la idea socialista.

Administración

Alicante.—A. P. Recibidas 2 pesetas; pagado hasta Marzo 1911.

Id.—A. P. C. Id una peseta; pagado hasta Junio 1911.

Boufarik (Argelia)—J. S. Recibidas 1 50 ptas.; pagado hasta Septiembre 1911.

EN EL AYUNTAMIENTO

Sesión del 4 Agosto 1911

Preside el Sr. Segura y fué aprobada el acta con pequeñas modificaciones.

El orden del día pasa sin que apenas sean discutidos los asuntos que en él figuran. El compañero Vives manifestó su disconformidad con la celebración de las fiestas de Agosto, indicando al propio tiempo que debieran ser suprimidas de dichas fiestas las secciones de cine que figuran en el programa, porque estas no sirven para otra cosa que entretener á personas inocentes.

Fuera del orden del día los concejales Sres. Fluxá y Sansano ocupan de la cuestión «Blanco y Negro», del asunto de las aguas y de la falta de algunas columnas en la Glorieta, terminando la discusión con la declaración por parte de los concejales monárquicos de que las aguas de la fuente de Romero son de la exclusiva propiedad del Ayuntamiento.

El compañero Vives se expresa en estos ó parecidos términos: En el acta correspondiente á la sesión del 21 del pasado mes leída en la sesión del 28 á la que no pude asistir, se dice que el Sr. Alonso defendió al Sr. Cruz de ciertos ataques ó alusiones que yo hice, lo cual considero que es penetrar en el interior de las personas cuando hablan, lo cual no ocurre cuando se trata de personas que no sea el que está hablando, conviene, pues, que en la redacción de las actas no se penetre en el interior de quien hable, sino que debe consignarse si se quiere las palabras textuales de los oradores.

El amigo Vives pide de la presidencia tenga la bondad de informar al Ayuntamiento, cuales han sido las gestiones hechas en Madrid por el Sr. Secretario. Promete el señor Segura hacerlo en la sesión próxima.

Dirige un ruego al Sr. alcalde á fin de que se saque tierra de la ca-

lle Mayor del Llano y que se procure el riego de esta calle y el de los arbolitos recientemente plantados en diferentes sitios de la población.

Así mismo llamó la atención de la presidencia al efecto de que no se descuide en la confección de los presupuestos para el año venidero, recordando al propio tiempo la conveniencia de que se reúnan las comisiones, pues no es lógico que los Sres. Concejales que acuden pierdan el tiempo ni tampoco el que asuntos á ellas confiados no se despachen con la prontitud debida y por último el compañero Vives denuncia un hecho bochornoso impropio de un pueblo culto cual lo es Elche ocurrido en la plaza de abastos con un afiliado á la Agrupación Socialista local. El hecho es el siguiente: Junto al repeso había colocado un puesto de melones ó sandías el ciudadano Carlos Soler Sansano á quien se le presentó el cabo de la guardia municipal diciendole que abandonase aquel puesto por que los puestos buenos eran para los amigos de la situación y no para los que hiciesen propaganda anticaciquil y no voten con los monárquicos. Esto ocurría el jueves y el viernes fué trasladado el puesto de sandías.

El amigo Vives combatió esa forma de hacer política, recordando al Sr. Alcalde cumpliera su promesa hecha al tomar posesión, de que la ley sería igual para todos, solicitando á la vez del Sr. Segura para que dé órdenes á sus subordinados con objeto de que éstos no empleen frases mal sonantes con ningún ciudadano, puesto que con esa conducta no hacen sino denigrar el nombre de la Corporación.

El Sr. García Magán negó las manifestaciones hechas por nuestro amigo sobre el puesto de los melones y el compañero Vives rectificó haciéndolas firmes y señalando el perjuicio que se irroga al contratista de la plaza negando puestos á los que desean vender antes que otros, para quienes se alega que están cedidos los referidos puestos, como ocurre en el caso presente. La presidencia prometió enterarse para resolver.

¿Se enterará D. Serafin ó está bien enterado y con propósitos que en nada favorecerán á nuestro amigo Carlos Soler, que podemos considerar otra victima del cacique?... Esperemos, y mientras tanto procuraremos reintegrar al correligionario Carlos Soler de las pérdidas que le haya podido ocasionar el cambio de puesto.

Terminó la sesión con unas manifestaciones del Sr. Sansano en apoyo de lo dicho por Vives sobre la conducta que debe guardar la Guardia municipal.

Otra querrela

La ha presentado en este Juzga-

do de instrucción el Procurador D. Juan Asencio García Magán en nombre y representación de don Manuel Gómez Valdivia contra el compañero Vives.

Se persigue en la querrela el suelto publicado en el número 97 de este semanario correspondiente al 30 de Abril último, titulado «Última hora», en el cual se protestaba de que por malas artes caciquiles se tratara de envolver á Sansano en las redes de un proceso por la ley de Jurisdicciones.

A los compañeros organizadores del mitin Franco-español en Toulouse

Estimados camaradas: Salud.

Al acto que estáis celebrando de protesta contra los malvados que arrastran á los pueblos á la suicida guerra, me adhiero con todos mis entusiasmos.

Acto como el de esta indole no puede apartar de él, su mirada titanésca la burguesía desentrañada, porque le interrumpe en sus propósitos criminales de hundir á la humanidad débil en un abismo tintado de sangre productora.

El alma proletaria se levanta poseída de la suprema razón y habrá de vencer sin duda al reptil burgués encieguado por el resplandor del oro.

Salud, camaradas queridos, yo me despido de vosotros con la convicción de los rebeldes.

MANUEL RODRIGUEZ

NOTICIAS

Agrupación Socialista

Celebrará asamblea general ordinaria esta tarde á las tres en el Teatro Llorente.

Sociedad de Albañiles

EL TRABAJO

CONVOCATORIA

Se convoca á Junta general extraordinaria, para el próximo domingo 6 del que cursa, á las diez de su mañana en el local escuela del Círculo Obrero.

Se resolverá lo que proceda sobre un oficio presentado á la Sociedad Patronal.

Siendo este asunto de sumo interés, se encarece la asistencia de los asociados.

El Presidente, P. O., *Vicente Román*.— El Secretario, *Paulino Rodríguez*.

Aviso

El puesto de melones y sandías que nuestro amigo Carlos Soler tenía instalado en la Plaza de Abastos, entre el Repeso y la casa de «El Chaval», ha sido trasladado frente al Pabellón de verduras, esquina á la tienda de «Ñiu».

Tipografía de José Agullé Sánchez

ANUNCIOS

RELOJERIA

DE
Francisco Gómez Valero
Corredera, 6.—ELCHE

Este establecimiento garantiza todas las
composturas que hace, sirviendo los encar-
gos con la mayor prontitud.

Isidro Ibáñez

DEPÓSITO DE HORMAS
San Pedro, 14.—ELCHE

Caballero chapadas . . . 3'25
Señora idem . . . 2'95
Niño del 28 al 32. . . . 2'65
Niño del 16 al 37. . . . 1'75
Modelos los que se descen.

RIBERA Y CUSIDÓ

SABADELL
Fábrica de cartón cnero para
la confección de calzado

DEPÓSITO EN ELCHE
Isidro Ibáñez
San Pedro, 14.—ELCHE



**No bebas más,
este vicio no es más que
nuestra ruina.**

Ahora es posible curar la pasión por
las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser
librados de este vicio, aun
contra su voluntad.

Una cura ineluctiva llamada Polvo
Coza, ha sido inventada, es fácil de
tomar, apropiada para ambos sexos y
todas edades y puede ser suministrada
con alimentos sólidos ó bebidas, sin
conocimiento del intemperante.

MUESTRA Todas aquellas personas
que tengan un embriaga-
dor en la familia ó entre
sus relaciones, no deben
dudar en pedir la muestra gratuita de
Polvo Coza. Escríbala hoy GOZA POWDER
Co., 76 Wardour Street, Londres, Ingla-
terra. El Polvo Coza puede ser también
obtenido en todas las farmacias y si Vd.
se presenta á uno de los depósitos al pie
indicados puede obtener una muestra
gratuita. Si no puede Vd. presentarse,
pero desea escribir para adquirir la mues-
tra gratuita, diríjase directamente á

GOZA POWDER CO. 76 Wardour Street, Londres E.C.2
Depósitos: EN ELCHE:

Farmacia de G. Ruiz

SE VENDEN AGUJAS DE
ALMARADA
al precio de 25 cénti-
y dos 45 céntimos, en
la calle del Horno, 14.
José Esclapez Pérez

Planchadora
Se plancha toda clase
de ropa de señora, ca-
ballero y niños; se en-
cañonan toda clase de
gorros para niño.
Calle Facho, núm. 6
Julia Machado y Gimenes

SASTRERIA
DE
Antonio Sánchez
Abad Pous (Frente á calle Nueva)
ELCHE

En este acreditado taller encon-
trará el público una gran econo-
mía en los precios de confección,
así como el mayor esmero y pron-
titud en los encargos.

**Agencia de Transportes y
reclamaciones á ferre-carriles**

Gerónimo Blasco Ruiz
Empeñada, 6—ELCHE

Despacho y recepción de toda
clase de mercancías cobrando mé-
dicos honorarios y sin que el intere-
resado tenga que intervenir para
nada. No se cobra por adelantado

Pedro Valero Clement
Corresponsal de la Prensa Socialista
TIENE PARA LA VENTA

- A 50 céntimos
«Leyes de reuniones públicas y de
Asociación», por Felix Lafuente Go-
dinez.
- A 30 céntimos
«Sin patria», por Manuel Torres y
Ramón Brotons.
- A 20 céntimos
Resumen histórico de la Sociedad de
Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet
P. y A. Cienfuegos.
- A 15 céntimos
Vida Socialista.
Número extraordinario del periódico
«El Mundo Obrero».
alendario del obrero para 1911.
- A 10 céntimos
Almanaque Socialista para 1911.
La guerra y la patria.
- A 5 céntimos
«El Socialismo es el nuevo evangelio»
por Emilio Zola.
«A los campesinos», por Eugenio
Clacch.
«Los deberes de los ricos»
«Décimas Socialistas», por Juan
Gualberto Pelliza.
«La Táctica Revolucionaria, Guerra
y Violencia», por Jorge Piecanom.
También tiene el compañero Valero
en su poder, y de él puede adquirirlas
los socios de la Agrupación, las tarje-
tas de afiliados al Partido y la Orga-
nización general del mismo, acordada
en el último Congreso.

Imprenta. Librería y Encuadernación

José Agulló Sánchez
ELCHE

Fábrica de Medias y Calcetines
DE
Pedro Pastor Agulló
Se hacen y componen, á la perfección, toda clase de género de este ramo.
Prontitud, esmero y economía en los encargos de puntos lisos, calados y especiales.
Venta de máquinas de coser y hacer calceta.
No comprar sin antes visitar la acreditada casa de PEDRO «EL CALSERO».
Bajada del Puente, núm. 1
ELCHE

Fábrica de Aguardientes, Licores y Jarabes
Joaquín Pérez Sánchez
ELCHE

TRABAJO ORGANO DE LAS SOCIEDADES
OBRERAS

Sr. D.,